



通山小の長い歴史と伝統

校長 中村 英次

本校の卒業生である西山亮一さんからのご寄付については、9月号の学校便りに記載させていただきましたが、西山さんの紹介やご寄付のお気持ちなど、子どもたちにもしっかりと伝えたくて、十月の全校朝会にて次のような話をしました。

【全校朝会より】

- 西山さんは、通山小学校を82年前に卒業したみんなの大先輩であること。
- 小学校を卒業して、福岡や長崎で炭鉱夫として大変なお仕事をずっと頑張っておられたこと。
- 寄付していただいたお金は、その炭鉱夫として働いたお金をこつこつと貯めたお金であること。
- 西山さんの寄付は、「自分が今あるのは、通山小学校でしっかりと学ぶことができたからであり、教育育んでくれた母校に恩返しをしたい。そして、その母校で学んでいる後輩にも頑張ってもらいたい。」との思いからであること。

子どもたちは、話をしっかりと話を聞き、「自分を育ててくれた」と話をされる西山亮一さんの母校への思いや、その母校で今現在学んでいる自分たちへの期待や励ましの気持ちなど、良く理解してくれたように思いました。その西山さんの思いに伝えることができるように、感謝の心を持ちつつ、そしてしっかりとこれからも頑張ってもらいたいと思うことでした。

また、全校朝会では、十月が本校の創立記念日であることから、本校の歴史についても続けて話をしました。

通山小学校の沿革を少し紹介しますと、明治七年十月に創立され、今年で一四九周年を迎えました。開校当初は、使わなくなったお寺(仏心院)の書院を校舎として通山小学校と称したそうです。その後、通山簡易小学校、通山尋常小学校、通山国民学校等、時代とともに名称も変わっています。また、校舎についても、創立当初のお寺の書院がせまくなり、宮下昌通さんという方のお宅に新築して移転し、その後、昭和4年に現在の地に移転し、校舎の新築、増築、改築が繰り返されました。

これら沿革史を読んでいると、その長い歴史の中で、通山には今も尚変わらず脈々と受け継がれている伝統があることに気づきます。それは、「地域の方々の学校への期待や思い」です。長い歴史の様々な場面において、地域の方々の学校への協力やご尽力されている様子があり、よく伝わってきます。そして今現在も、子どもたちを温かく見守り、関わってくださるたくさんの方々の皆さんがいらっしゃいます。そして、冒頭に紹介した西山亮一さんのお気持ちも同様です。このような思いこそ、通山小の素晴らしい伝統を創ってきているのだと思います。

全校朝会の締めくくりに「多くの先輩方(地域の方々)の思いを受け継ぎ、母校である自分たちの通山小を誇りに思い、さらに素晴らしい通山小学校をみんなで作っていきましょう。」と149年の長い歴史と伝統を受け継いでいる子どもたちに話をしました。

通山小学校の子どもであることに大きな自信を持ち、その自信をやる気・頑張る力にしてこれからも通山っ子として大きく成長してほしいと思います。

☆5年生が、赤米の収穫をしました☆

6月に田植えを行ってから早いもので4か月が経ちました。夏の日照りや大型台風の到来で、心配しましたが、10月13日に稲刈りを行うことができました。

昨年度は、雀に米を食べられたり、近くの木が倒れたりして少ししか収穫できなかったようですが、今年は大きなトラブルもなく無事に収穫することができました。

野村通山コミュニティ協議会会長さんや宮城孝志さんなど、稲刈りまでに、地域から多くの方々が来てくださり、子どもたちにご指導していただきました。ありがとうございました。

この後、精米をして、例年であれば収穫をした赤米を使って餅つきを行います。収穫の喜びが感じられるように進めていきたいと思っています。



☆国体サッカー観戦☆

10月12日(木)13日(金)に国体のサッカー観戦に行きました。

1日目は、1・2・3年生が鹿児島県対石川県の試合を観戦しました。前半に鹿児島が1点を決め、後半に追いつかれるという試合展開。最終的には4対2のPKで鹿児島が勝ちました。子どもたちに、サッカーのルールを尋ねるとあまり知らない様子。ルールを説明しながら応援をしました。



2日目は4・5・6年生が鹿児島県対宮城県(鹿児島)の試合を観戦しました。声が枯れるほどの声援の中、鹿児島のチームだけでなく、わざわざ鹿児島に来て試合をしている宮城のチームにも熱い声援を送る子どもたちの姿が印象的でした。

学校に帰って、観戦の感想を聞くと、試合の感想だけでなく、会場周りにたくさんの運営の方がいて、たくさんの方々に支えられながら国体が行われていること、そして自分たちが観戦できたことを熱心に語る子がいました。多くの気付きがある2日間になりました。

学校に帰って、観戦の感想を聞くと、試合の感想だけでなく、会場周りにたくさんの運営の方がいて、たくさんの方々に支えられながら国体が行われていること、そして自分たちが観戦できたことを熱心に語る子がいました。多くの気付きがある2日間になりました。

☆全国学力・学習状況調査 結果☆

今年度、4月に行った全国学力・学習状況調査の結果を説明します。国語・算数共に全国平均を下回っていません。国語は、「話すこと・聞くこと」「言葉の特徴や使い方に関する事項」「情報の使い方に関する事項」が、全国平均程度でした。「読むこと」「書くこと」に課題があったので、文章を読み解くために、大切なところに印を付けたり、ポイントを絞って文章を書いたりして学習に取り組んでいきます。算数は、「数と計算」「変化と関係」「データの活用」が全国平均程度でした。「図形」に課題があったので、図形の性質をおさえたり、量の概念や単位の大きさについて、身の周りの物と関連付けながら学習に取り組んでいきます。

☆入賞おめでとう☆

■志布志市陸上記録会(5・6年選手出場)

5年男子100m走	(新記録)	1位	高田 瑛澄
6年女子100m走		2位	坂口 未空
5年女子走り高跳び		3位	松久保千愛
5年女子走り幅跳び		5位	佐藤 澄空
6年女子走り幅跳び		5位	緒方 美怜
5年女子400mリレー		3位	緒方 咲希 中馬 愛莉 佐々木 凜菜 松久保千愛
6年女子400mリレー		6位	染木 結衣 緒方 美怜 村留 凜 坂口 未空

11月の目標

- 生活目標 進んで本を読もう
- 保健目標 正しい姿勢で生活しよう
- 安全目標 登下校の安全に気を付けよう

~11月の行事予定~

11/1~7	地域育む「かごしまの教育」県民週間
11/1~30	読書月間
11/1~30	性に関する取組月間
1日(水)	おすすめ授業参観(道徳一斉授業3校時) 学校運営協議会 給食試食会(1年保護者)
2日(木)	避難訓練
3日(金)	国民の祝日:文化の日
7日(火)	高齢の方とのふれあい活動(1年)
8日(水)	市音楽発表会(4年出場)
9日(木)	がんがらちゃん号巡回日
11日(土)	校内持久走大会 PTA親子読書の日
14日(火)	修学旅行(6年)(~15日)
16日(木)	修学旅行休養措置日(6年)
17日(金)	かごしま子どもウミガメサミット(6年)
20日(月)	教育相談週間(~24日)
23日(木)	国民の祝日:勤労感謝の日
24日(金)	PTA総務部会 PTA理事会 ミスノビクトリークリニック in 大隅
28日(火)	3校PTA(有明小)
29日(水)	志布志市青少年芸術鑑賞事業

☆県民週間☆

以下の日程で地域育む「かごしまの教育」県民週間を行います。子どもたちの様子をご覧にお越しください。

11月1日(水)・2日(木)・6日(月)・7日(火)

9:45~12:25(2校時~4校時)

※6日(月)は9:25~12:05

※詳細は裏面をご覧ください。

|